



MOISÉS HERNÁNDEZ FERNÁNDEZ (1940 – 2022)

Durante la preparación del número de apertura del volumen 32 de la RCAN Revista Cubana de Alimentación y Nutrición la comunidad cubana de nutricionistas conoció del fallecimiento del Prof. Moisés Hernández Fernández a la edad de 82 años.

El Prof. Hernández Fernández acumuló una larga y fecunda trayectoria como docente e investigador desde su graduación como médico primero, y especialista en Nutrición después, hasta culminar su carrera como Profesor Consultante en Nutrición y Máster en Salud Ambiental.

El Prof. Hernández Fernández se desempeñó en varias posiciones laborales y administrativas dentro del sistema nacional de salud, y contribuyó al despliegue del sistema de vigilancia nutricional (SISVAN) para el constante monitoreo del estado nutricional de poblaciones vulnerables como las embarazadas y los niños con edades entre 0 – 5 años. El metabolismo del hierro durante el embarazo, las necesidades de las embarazadas (y por extensión las mujeres en edades reproductivas) de este mineral, la elaboración de recomendaciones dietéticas para este estrato demográfico que permitieran (entre otros objetivos) ingresos superiores de hierro y una mayor biodisponibilidad; y el desarrollo de los requeridos métodos de suplementación, figuraron siempre entre los intereses investigativos y académicos del Prof. Hernández Fernández.

El Prof. Hernández Fernández fue uno de los especialistas destacados del (que fue en su momento) Instituto de Nutrición e Higiene de los Alimentos (INHA), escenario docente y académico en el cual formó varias generaciones de nutricionistas cubanos y latinoamericanos.

El Prof. Hernández Fernández fue siempre un miembro activo de la Sociedad Cubana de Nutrición Clínica y Metabolismo (SCNCM), y presencia constante en los congresos nacionales de Nutrición Clínica y Metabolismo y otros eventos científicos organizados por la SCNCM. En todos estos encuentros el Prof. Hernández Fernández compartió gustosa y desinteresadamente sus vastos conocimientos y experiencias.

La actividad docente, educativa e investigativa del Prof. Hernández Fernández no puede desvincularse de su producción literaria. Numerosos artículos de su autoría fueron publicados en revistas biomédicas cubanas e iberolatinoamericanas. En este particular, se deben mencionar varios artículos destinados a rescatar la presencia y el tratamiento de temas relacionados con la alimentación y la nutrición de la población cubana tanto en la prensa lega como la especializada del país hasta épocas tan lejanas como la era colonial. Asimismo, el Prof. Hernández Fernández colaboró en la redacción y preparación de textos formativos en las ciencias de la Alimentación y Nutrición para suplir las necesidades educativas de las Tecnicaturas en Dietética, las carreras de Ciencias Médicas y la Licenciatura en Nutrición.

Por sus numerosos méritos y logros académicos el Prof. Hernández Fernández fue reconocido con importantes premios y galardones tanto dentro como fuera de Cuba.

La partida física del Prof. Hernández Fernández abre un nuevo vacío en la galería de los padres fundadores de las ciencias de la Alimentación y Nutrición, cuando ya pesan muchas ausencias.

Descanse en paz, Prof. Moisés. Gracias por sus enseñanzas.

Dr. Sergio Santana Porbén
Editor-Ejecutivo
RCAN Revista Cubana de Alimentación y Nutrición